



ARGÜELLO: "EL MULTILATERALISMO ESTÁ EN JUEGO"

Ciudad de Panamá, Panamá, 4 de octubre de 2011

"Esta es una negociación que requiere la voluntad política de los líderes de todos los países. Es una negociación muy difícil, y tener a Sudáfrica en la conducción de la COP 17 es sin duda muy positivo ", dijo el Presidente del Grupo de los 77 y China.

El embajador Jorge Argüello, Presidente del Grupo de los 77 y China, se reunió ayer con la Ministra de Relaciones Exteriores de Sudáfrica, Maite Nkoana-Mashabane, durante el último período de sesiones reanudando del proceso antes de la Cumbre del Clima COP 17. La ministra Nkoana-Mashabane llegó a Panamá el lunes 3 para participar en la reunión en su calidad de próxima presidenta de la 17^a Conferencia de las Partes (COP17) de la Convención Marco sobre Cambio Climático que tendrá lugar en Durban a finales de este año.

"Hemos tenido una reunión muy productiva y positiva", dijo el embajador Argüello. "Me siento muy alentado por la determinación de la Ministra para ayudar a todas las partes a trabajar en lograr un resultado significativo en Durban, incluso en el poco tiempo que tenemos."

La nueva Presidenta de la COP 17 también se reunió con la sesión plenaria del Grupo de los 77 y China. "Sudáfrica ha estado en contacto permanente con el Presidente y el Grupo, incluyendo varias reuniones con la sesión plenaria del G77 en Bonn, Nueva York y ahora Panamá. Es un claro reconocimiento del Grupo como un actor clave en estas negociaciones. No podíamos esperar menos de Sudáfrica, y una vez más tuve el placer de asegurarle a la Ministra del pleno apoyo del Grupo a su país en la conducción de esta Cumbre del Clima de África para que sea un paso definitivo en la dirección correcta".

El Grupo de los 77 y China reitera que la base para negociaciones fructíferas es la preservación de la Convención y el Protocolo de Kyoto, de acuerdo con el mapa de ruta de Bali y las dos vías de acuerdos de negociación.

El Grupo de los 77 y China pide a todas las partes que respeten sus obligaciones y acuerdos en este marco multilateral. La defensa del multilateralismo debe ir más allá de las palabras, se trata de una herramienta que ha demostrado ser beneficiosa para toda la humanidad y, en definitiva, para los países en desarrollo.

Por mucho que algunos países ricos repitan que la discusión de los escenarios a los que ellos se oponen no es "realista" o "práctica", se debe reconocer que no tiene sentido insistir en una solución fuera del Protocolo de Kyoto cuando 132

partes han declarado firmemente que sólo aceptan un segundo período de compromiso.

"Creo que la mayoría de las partes entiende ahora que un segundo período de compromisos del Protocolo de Kyoto es clave para cualquier resultado positivo que podamos esperar en Durban. Tuve la oportunidad de actualizar a la próxima Presidenta de la COP17 sobre el pensamiento de nuestro grupo y nuestro firme compromiso con este fin".

"El segundo período de compromiso es de suma importancia para el G-77 y China", dijo el Presidente del G77 y China, el Emb. Argüello. "Estamos listos para negociar y para producir textos concretos en ambas vías, pero sólo sobre la base de que se respete nuestra posición, así como la de los demás. Los elementos están dados, ahora tenemos que traducir esto en un compromiso manifiesto político de los países desarrollados."

Secretaría Ejecutiva del Grupo de los 77
Oficina NL-2077, Sede de las Naciones Unidas
Nueva York, NY 10017, EEUU
Tel.: (212) 963-3816 | Fax: (212) 963-3515
Dirección de correo electrónico: secretariat@g77.org
Sitio Web: <http://www.g77.org>